
Homélie du 18ème dimanche ordinaire B 

 

« Moi, je suis le Pain de la Vie... » 
 

Qui n'a pas besoin de nourriture pour vivre ? Qui n'a pas besoin du Pain de vie pour vivre sa 

vie d'intimité avec le Christ ? Qui n'a pas besoin de ce pain de la route tel que le Christ nous le 

propose à longueur de vie ? Tous nous avons besoin de cette nourriture qui nous fait vivre et 

qui nous permet d'être à notre tour pain et réconfort pour nos frères et sœurs. L'affirmation du 

Christ est notre force. « Moi, je suis le pain de la Vie ». Christ nous accompagne là où nous 

vivons, dans les circonstances les plus diverses, dans les joies et les peines, dans nos 

engagements humains et chrétiens. Cette nourriture est une nourriture pour la route sur laquelle 

le Christ nous a établis pour être des témoins de la VIE. « Celui qui vient à moi n'aura jamais 

faim, celui qui croit en moi n'aura jamais soif. » Soif de quoi ? Soif d'amour, d'amitiés 

partagées, de joie, d'espérance en un monde de paix, de partage. Tout homme a droit à ce pain. 

Tout chrétien est invité à le manger le plus souvent possible, à le partager. Car il est fait pour 

être partagé. Nos assemblées dominicales sont ces lieux du partage de la Parole et du pain de 

la VIE. C'est là que le Christ partage son Corps et son Sang, nous fait Peuple, nous fait 

Communauté de vie et de partage. Ne nous privons pas de cette force, de cette joie de nous 

retrouver Peuple de Dieu rassemblé, convoqué par le Christ. Il est au milieu de nous et il nous 

nourrit du « Pain de la Vie ». 
 

Nous sommes en pleins Jeux Olympiques. Nous comptons les médailles et surtout nous 

admirons les performances des athlètes. Nous savons combien ils ont dû passer d'heures à 

s'entraîner, à maîtriser leur corps pour faire de telles performances. Nous souhaitons que ces 

jeux soient signes d'unité car nous en avons tant besoin. Au cœur de ces sportifs, parfois le 

Christ se révèle. L'une d'elles disait : « Le Seigneur m'a placée là où je suis pour être sa témoin. 

Soyons honnêtes : dans le sport de haut niveau, surtout individuel, l'esprit de compétition est 

très fort.... En tant qu'athlète chrétienne, je veux montrer que l'on peut briller sans nuire, sans 

écraser les autres. » Oui, découvrir le Christ, se nourrir du Pain de la Vie peuvent transformer 

nos manières d'être, de penser, de vivre ensemble. Le Christ nous nourrit de son Corps pour 

que nous soyons les témoins de sa Vie. Saint Paul nous exhorte : « Laissez-vous renouveler 

par la transformation spirituelle de votre pensée. Revêtez-vous de l'homme nouveau, créé par 

Dieu dans la justice et la sainteté. Conformez-vous à la vérité. » L'homme nouveau c'est 

l'homme rassasié d'amour, rassasié de vie et qui porte joie et espérance au cœur du monde. 
 

Dans un monde repu, nous sommes là avec un trésor immense. Puissions-nous le partager. Car 

ce Pain ne peut être Pain de Vie que s'il est partagé à tous ceux qui ont faim, à tous ceux qui 

ont besoin d'ouverture vers la Vie. N'ayons pas peur de dire au monde ce qu'est pour nous le 

Pain de la Vie. Soyons témoins de sa présence en nous qui le prenons souvent en communion, 

car « chacun peut se nourrir du Pain des forts pour en vivre à satiété. » Que souhaiter sinon 

de goûter la saveur de ce Pain et de montrer au monde combien il nourrit notre vie. 
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